

Bibliografía

SANTIAGO MARÍN VICUÑA. — «*Nuestros Ingenieros*». — 1935.—Obra recomendada por el Instituto de Ingenieros de Chile.—Editorial Nascimento.—305 páginas.

Con el título de más arriba acaba de editar la Editorial Nascimento un nuevo libro de la fecunda pluma de don Santiago Marín Vicuña, tan ventajosamente conocido y apreciado dentro y fuera del país, destinado principalmente a reseñar la vida y actividades de diversos profesionales, ya fallecidos y que, por su labor y merecimientos, se hayan distinguido en el campo de la intelectualidad y del progreso de nuestra nación.

De ahí que la nueva producción del señor Marín Vicuña constituya una obra de eminente reparación y justicia para un laborioso gremio profesional que nadie hasta ahora se había preocupado en manifestar, como elocuentemente lo manifiesta en su hermoso y concienzudo *Prólogo* el ingeniero y ex Ministro de Industria y Obras Públicas, don Miguel Letelier.

Efectivamente, en la nueva obra del señor Marín Vicuña, a la par de dar a conocer, en forma nítida y novedosa, todos los progresos hechos por la ingeniería en Chile en los campos de la enseñanza y de los progresos materiales de la nación, se da en forma elegante y completa, la biografía de una treintena de ingenieros ilustres en los fastos del ejer-

cicio profesional, de entre los cuales queremos citar los prominentes nombres de los señores:

Juan Ballarna, Enrique Budge, Luis Cousin, Ignacio Domeyko, Andrés Antonio Gorbea, Otto Harnecker, Jacobo Krauss, Victorino Aurelio Lastarria, Carlos Ambrosio Lozier, Valentín Martínez, Carlos Moesta, Alberto Obrecht, Buenaventura Osorio, Uldaricio Prado, Manuel Antonio Prieto, Armando Pissis, Ismael Rengifo, Luis Risopatrón, Domingo Víctor Santa María, Juan Schulze, Francisco de Borja del Solar, Francisco J. San Román, Justiniano Sotomayor, Enrique Vergara Montt, Benjamín Vivanco y Luis L. Zegers.

De las anteriores biografías la más completa es la dedicada al ingeniero Santa María, que tan destacada y meritoria acción le cupo desempeñar como primer Director de Obras Públicas y profesor en la Universidad del Estado, la que ha sido trazada en cinco documentados capítulos, intitulados así:

Los Antepasados.—Los primeros años.—El funcionario.—El publicista.—Los últimos años.

Como *Apéndice* de lo anterior vienen dos interesantes capítulos en que el autor, con el título *De Tiempos Lejanos*, reseña en forma amena y novedosa, recuerdos de lo que era cincuenta años atrás, la vida estudiantil y universitaria de la

época, anoranzas de un pasado que él engalana con su estilo siempre culto y ameno.

Lo transcrito justifica, pues, la apreciación benévola con que la prensa toda del país ha recibido este interesante y útil libro y la recomendación entusiasta que de él ha hecho el Directorio de la más alta y prestigiosa institución científica del país, el Instituto de Ingenieros de Chile, diciendo textualmente:

«El señor Marín Vicuña, al llevar a

cabo esta obra, ha cooperado como siempre, entusiastamente, al deseo de nuestro Instituto de ir preparando una historia, lo más completa posible, de la ingeniería en Chile, demostrando prácticamente hasta qué punto el ejercicio profesional, correcto e inteligente, es capaz de influir en el progreso real y material de nuestra patria».

Próximamente uno de nuestros colaboradores hará un estudio más detallado de este importante trabajo.